

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 08 DECEMBRE 2020

Le 08 Décembre 2020, à 19h10,

Le conseil d'administration (CA) du Comité Oise de Handball, dûment convoqué par Monsieur le Président, s'est réunie en visio-conférence, sous la présidence de Monsieur Grégory BELHOSTE, Président.

-----oooOooo-----

Etaient présents :

-  Grégory BELHOSTE – *Président*
-  Marie-Christine BAILLY – *Trésorière*
-  Floryan FANTACCINO – *Secrétaire général*
-  Thierry FOUSSARD – *Co-Président de la Commission Vie des Clubs*
-  Éric GIRAUDON – *Président de la Commission d'Organisation des Evénements*
-  Marie-Carmen GRAZER – *Vice-présidente*
-  Stéphane MARTINEZ – *Président de la Commission d'Organisation des Pratiques*
-  Céline RAGAINÉ – *Co-Présidente de la Commission Vie des Clubs*
-  Aurélie VOLLET – *Administratrice*

Etaient absents excusés :

-  Arnold AUDANT – *Administrateur*
-  Catherine CANDILLON – *Représentante auprès de la ligue des Hauts-de-France des clubs du département de l'Oise*
-  Véronique CARRIÈRE – *Vice-présidente déléguée*
-  Agnès HERNANDEZ – *Administratrice*
-  Carine LALLIAUME – *Administratrice*
-  Nathalie KUZMANOVIC – *Trésorière adjointe*
-  Aurélien ROUSSELLE – *Secrétaire général adjoint*

Invités :

-  Laura CHEVALLIER – *Assistante Comité Oise de Handball*
-  Isabelle LOMINET – *Cadre technique fédérale*

Ordre du jour :

- 1. Point à date sur la situation des clubs et la reprise des compétitions**
- 2. Déploiement GoMyPartner (commission Vie des Clubs)**
- 3. Point financier**

Discours d'introduction du Président :

Grégory BELHOSTE précise que la situation sanitaire commence à donner quelques signes d'espoir. En effet, d'après les protocoles actuels, à partir du 15 Décembre 2020, les entraînements pourront reprendre uniquement pour les enfants avec 2 mètres de distance.

Dans les autres pays, où le vaccin est actuellement mis en place, celui-ci donne de grands signes d'efficacité. Il est possible d'envisager une reprise de l'activité vers la fin du mois de Février. Il reste néanmoins beaucoup de questions autour de la vaccination, notamment sur la part des gens qui ne seraient pas vaccinés. La question va être posée en France mais également dans les autres pays sur l'obligation de vacciner les personnes qui partent à l'étranger ou qui viennent de l'étranger. Il est probable que des conditions de vaccination soient aussi mises en place pour les personnes travaillant en collectivité ou encore pratiquant un sport collectif.

Malgré la bonne date du 15 Décembre, il est fort probable que les salles n'ouvrent pas en fonction de l'actualité calendaire. En effet, cela tombe en veille de vacances scolaires et beaucoup de municipalités n'ouvrent pas lors de cette période de fin d'année. Le retour aux entraînements semble plus pertinent vers la mi-Janvier, ce qui pousse une reprise des matchs plutôt vers fin Février.

Ce début de saison montre des conditions peu favorables à la compétition. Est-ce que les conditions de compétition ont été équitables ou non ? Plusieurs scénarios peuvent être envisagés :

- Le 1er scénario est de garder les résultats des mois de Septembre et Octobre
- Le 2e scénario est de recommencer les championnats de façon différente à partir de fin Février.

Il n'y a pas forcément d'enjeu en départemental, il faut donc voir avec les clubs ce qu'ils souhaitent faire pour la fin du championnat. Une réunion avec les clubs et les entraîneurs est prévue le 21 Décembre 2020 en visio. Le but pour la fin de cette saison est d'enrayer la baisse des licences. Il faut que le Comité propose différentes offres de pratiques en banalisant des moments en Juillet et en Août afin de proposer et d'aider les clubs pour la saison 2021-2022. Ces moments en été seront établis sur le modèle d'un instant convivial sans forcément que les personnes pratiquantes soient licenciées. Il faut se questionner sur comment absorber la saison 2020-2021. Deux options sont envisagées :

- Une première avec des montées et des descentes
- Une seconde où il n'y a ni montée ni descente

Il nous faudra attendre les différentes options que la Fédération proposera. Le président demande aux membres du conseil d'administration et aux salariées comment vont les clubs ?

1. Point à date sur la situation des clubs et la reprise des compétitions

Isabelle LOMINET précise que pour les clubs qu'elle a eu en ligne la situation des gymnases fermés, ainsi que le fait que les matches ne reprendront peut-être qu'au mois de Février n'apporte pas forcément un moral au beau fixe.

Grégory BELHOSTE pense qu'il faut faire un communiqué avant les vacances, en donnant les hypothèses envisagées pour la reprise.

Stéphane MARTINEZ explique que le pôle d'organisation des pratiques s'était réuni afin de pouvoir envisager une reprise fin janvier pour les enfants et fin février pour les adultes. La commission avait considéré qu'il

fallait reprendre les championnats comme on les avait laissés au mois de novembre afin de commencer à faire jouer dès que nous le pourrons.

Gregory BELHOSTE pense que l'enjeu et de faire jouer de façon régulière considérant que ce qui a été fait avant n'est pas concret dans le sens où les championnats non pas été équitables. En effet, certaines équipes ont dû faire face à des personnes atteintes du Covid mais également à des cas contacts. Le président pose la question de savoir si les clubs ont perdu des bénévoles et si financièrement les clubs vont bien.

Marie-Carmen GRAZER précise qu'elle a eu certains clubs et bénévoles au téléphone et qu'ils ne savent pas comment dynamiser les gens, ni même comment les faire rester ou revenir dans leur club.

Grégory BELHOSTE pense que l'enjeu pour surmonter les difficultés est de commencer à établir un planning avec les différentes pratiques et les manifestations que l'on pourra envisager pour les licenciés mais également pour les personnes n'ayant pas de licence mais souhaitant commencer le hand (envisager des licences événementielles). Afin de faciliter le dialogue avec les clubs, il a été mis en place un groupe teams avec les présidents de clubs.

Le président précise que les factures pour les licences 2020 2021 sont prêtes. Mais il ne souhaite pas accabler les clubs. Il précise que les factures doivent être envoyées pour des raisons comptables. Il souhaite qu'en fonction des difficultés des clubs ces factures puissent être échelonnées. Précision ici faites que les factures doivent être transmises avant le 31 décembre mais que le délai pour le paiement de ces factures sera au 30 Avril 2021.

Stéphane MARTINEZ pense qu'il ne faut pas envoyer les factures aux clubs afin que les clubs ne prennent pas mal les choses.

Éric GIRAUDON pense qu'il faut envoyer les factures, afin de respecter la comptabilité, mais en précisant bien le délai. Il pense également que la situation des clubs ne correspond pas forcément à la situation des clubs que l'on a pu avoir au téléphone. Et que malheureusement sans savoir, il est difficile d'envisager différentes situations. Il pense qu'en envoyant les factures cela amènera également la discussion et que les difficultés des clubs nous seront communiquées à ce moment-là.

Thierry FOUSSARD précise que tous les clubs ne sont pas logés à la même enseigne, en effet, certaines mairies ont soutenu leurs associations afin que celles-ci ne soient pas en péril avec des aides financières en plus.

Marie-Carmen GRAZER précise que depuis le confinement trois matches chez les adultes n'ont pas été joués. Enfin, si la première phase est terminée nous pourrons donner un champion le 31 juin. Pour **Grégory BELHOSTE** il ne faut pas s'interdire de passer l'éponge sur les premières dates de championnat et de recréer un nouveau calendrier complètement différent en demandant l'avis des clubs respectifs. En fonction de la reprise, il y aura peut-être à nouveau une limitation de population dans les salles. Lors de la première phase les clubs se sont arrangés entre eux afin que les matchs puissent avoir lieu. Pour **Stéphane MARTINEZ** il faut effectivement penser à réfléchir sur la reprise mais également envisager que les clubs ne pourront peut-être pas remonter leurs équipes dans les premiers week-ends de match et donc envisager des forfaits sans conséquence. **Grégory BELHOSTE** pense qu'effectivement certains clubs seront en difficultés et donc qu'il faut l'envisager. Il souhaite enclencher une nouvelle dynamique et mettre en place de nouvelles pratiques entre Mai et Juin afin de valoriser les clubs de l'Oise, faire revenir leurs licenciés mais également toucher des nouveaux pratiquants. Le président précise qu'il assumera la priorité de survie des clubs de l'Oise et non pas la priorité de détection.

Deux sujets sont donc à prendre en compte pour la reprise de la pratique :

- Déterminer les champions et les montées-descentes en fonction des demandes de la Ligue
- Proposer une offre de pratique pour tous afin de partager du temps ensemble au handball

Mais surtout, il faut communiquer avec les clubs pour leur donner des perspectives.

Chaque année, le dernier week-end d'août, un stage de formation initiale des entraîneurs est organisé. **Grégory BELHOSTE** explique que le comité d'organisation souhaite organiser ce stage en Picardie. Si l'Oise est choisie pour cette formation, il faut commencer à réfléchir au lieu de ce stage, à la façon de le prévoir et comment le Comité peut mettre en lumière les clubs de l'Oise. Afin de donner une visibilité supplémentaire aux clubs juste avant le forum des associations (qui a lieu début septembre). Le stage se déroule généralement du jeudi au dimanche. Les membres du conseil d'Administration sont d'accord sur le fait que ce soit un projet motivant mais il ne faut pas que celui-ci soit une usine à gaz et que de ce fait il ne soit plus gérable pour le Comité et donc devienne pénalisant finalement.

Éric GIRAUDON précise qu'il faudra réfléchir à l'organisation de ce stage fin février début mars. **Grégory BELHOSTE** reviendra vers les membres du CA si l'Oise est retenue pour ce stage.

2. Déploiement GoMyPartner (commission Vie des Clubs)

Grégory BELHOSTE laisse la parole à **Thierry FOUSSARD** pour le déploiement de GoMyPartner. Pour **Thierry FOUSSARD** le déploiement de cette application au sein des clubs de l'Oise sera un moyen d'aider leurs licenciés à payer leurs licences et à leur faire cagnotter de l'argent pour de l'achat d'équipement. **Thierry FOUSSARD** et **Céline RAGAINÉ** envisagent de faire une visio avec 4 à 5 clubs maximum pour expliquer à chacun le rôle de cette application, la notion de parrainage et de déterminer un ambassadeur dans chaque club. Même si certaines enseignes ne sont pas encore entrées dans la base de données de l'application, plus il y aura de licenciés sur cette application et plus celle-ci sera alimentée en enseignes partenaires. La visio aura également pour but d'accompagner les clubs pour motiver les licenciés à mettre cette application sur leur téléphone. Cette application sera également disponible sur internet afin que tout le monde puisse utiliser cette application sans difficultés. La visio avec les clubs se fera courant janvier.

3. Point financier

Ce conseil d'Administration étant prévu pour 2h, **Grégory BELHOSTE** propose de trouver une date sur la semaine suivante pour aborder le point financier.

L'ordre du jour étant épuisé, il est mis fin à la séance à 21h20.

Floryan FANTACCINO
Secrétaire Général du Comité Oise



Grégory BELHOSTE
Président du Comité Oise Handball

